
全力配合，就是最好的致敬
潘高峰
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要闻

昨晚，小区核酸大筛，下楼发现检测台前
排着长队，采样的医生却不见踪影。听排队
的居民说，天太热，穿“大白”的医生吃不消
了，被志愿者扶到了边上，吹吹风，休息一下。
简简单单一句话，听了让人心疼。这些

天，核酸大筛碰上天气大热，40℃的高温天
一个接一个，“大白”中暑晕倒的着实不少。
朋友圈里有很多照片，看了也让人破防：有
的“大白”解开防护衣，浑身像被大雨浇过般
湿透；有的“大白”坐在烈日下，脚边两摊汗水
令人触目惊心；有的“大白”一口气灌下一瓶
水，喝下去的水马上就变成汗沿着口罩边又
流进了嘴里；有的“大白”抓紧休息时间降温，
干脆躺在了冰块上……一位朋友忍不住发帖
感叹：今天在上海工作的“大白”，真是英雄！
当英雄并不容易。据媒体报道，很多医

生、护士、医技人员，都是完成医院的岗位工
作之后，再加班加点参与社区核酸筛查的。
他们肯定也盼着下班就回家，盼着“空调、
Wi-Fi、西瓜”，但他们中的一些人，却干到精
疲力尽，中暑倒在了要筛查的小区。
当前，上海疫情又出现反复，防控形势

不容乐观。极端高温天里，人们依然拼尽全
力，为的就是跑赢病毒。尤其是那些可敬的
“大白”们，相信他们艰辛付出的背后，除了

医者的担当，也寄托着对这座城市早日恢复
如常的殷切期盼。
两年多来，这可能是上海第一次在这样

严酷的高温天气中战疫。无论“大白”，还是
排队做核酸的市民，都很不容易，也需要有

关部门给予更多的关心，及时做好后勤保
障、防暑降温工作。
这些天，不少地方已经行动起来。比

如，虹口区曲阳路街道专门从菜场调配了24块
100公斤重的大冰块，还配发了冰马甲、冰宝贴

等，为采样员和志愿者防暑降温；闵行区古美路
街道提前购置了一批便捷式移动空调，为71个
小区采样点送上清凉；还有不少小区搭起防晒
顶棚，增设了大功率风扇和喷雾，同时尽可能合
理安排检测，减少大家的排队时间……
想尽千方百计，就是为了以快制快，把

隐匿的感染者早日“打捞干净”。为此，上海
划定了重点区域，滚动实施三天两检的区域
筛查。从目前来看，面对越来越狡猾的病
毒，这种筛查，仍然是及时阻断传播最有效
的手段。但要真正发挥作用，还离不开每一
位市民的配合。因为唯有做到“不落一户，
不漏一人”，筛查才不是白费功夫。
但相信大家也都能感受到，这轮核酸大

筛市民的配合度，没有以前高了。可能是因
为天气太热导致心情烦躁，也可能是因为漫
长战疫产生厌战情绪，一些居民不愿下楼，
能拖就拖，能躲就躲。甚至一些居委也睁一
只眼闭一只眼：反正我叫了，来不来随便你，
来了我就做；不来，也不会紧盯到底。
这些态度，毋庸置疑，都是不可取的。

最起码，对不起那些辛辛苦苦的“大白”们。
因为一旦有疏漏，就可能意味着更大的工作
量，更长的持续作战时间，更多的汗水与泪
水……人心都是肉长的，面对这样的高温
天，面对那些拼尽全力的白衣战士，最好的
致敬，就是全力配合，让他们顺利完成采样，
早点下班回家。

本报讯 今年是中国共产党首部党章诞

生100周年。昨天下午，十二届市委首次中心

组学习会，以“深入学习党章，推进新时代党

的建设新的伟大工程”为主题，开展集中学

习，深入学党史、悟初心、践使命。市委书记

李强主持会议并强调，要深入学习领会习近

平总书记关于党章的重要论述，大力弘扬伟

大建党精神，深刻认识党章作为党的根本大

法的地位作用，自觉做尊崇党章、遵守党章、

贯彻党章、维护党章的表率，以更加坚定的决

心为党的事业竭诚奋斗，奏响“牢记嘱托、砥

砺奋进”的最强音，以实际行动迎接党的二十

大胜利召开。

会上，市委党校党的建设教研部主任赵

刚印作了专题报告，围绕从党章看党的坚持

理论创新的品格、党的组织体系强固的密码、

共产党员先锋先进的特质等方面，系统阐述

了首部党章在党的创建史中的重要地位，就

学习贯彻党章对于推进党的建设新的伟大工

程、党领导的伟大事业的重要性作了具体讲

解。与会同志结合思想和工作实际交流了学

习体会。

李强指出，党章是党的总章程，是全党必

须遵循的总规矩。上海是党的诞生地、初心

始发地、伟大建党精神孕育地，也是首部党章

的诞生地，必须更加自觉地把党章学习好、贯

彻好，让初心薪火相传、把使命永担在肩，更

好把握一脉相承和与时俱进的统一、推进伟

大工程和推进伟大事业的统一、思想建党和

制度治党的统一、干事与干净的统一。

李强指出，党章集中体现着党的性质和

宗旨、凝聚着党的初心和使命、蕴含着伟大

建党精神，体现了党的实践创新、理论创新、

制度创新的重要成果。要深刻把握党章一

脉相承的根本精神，更好传承红色基因、赓

续红色血脉，守护好、建设好共产党人的精

神家园。要深刻领会党章与时俱进的时代

要求，紧密联系新时代的伟大变革，更加深

刻认识“两个确立”的决定性意义，更加自觉

增强“四个意识”、坚定“四个自信”、坚决做

到“两个维护”。

李强指出，党章为我们以党的建设引领

党的事业发展提供了根本遵循。要牢记习近

平总书记对上海党的建设“不辱门楣、不负重

托”的期许，以伟大建党精神引领新时代党的

建设新的伟大工程，奋力走出符合超大城市

特点和规律的基层党建新路，不断提高党的

建设质量和水平。把党的建设成效体现到推

动事业发展上，把党的政治优势、组织优势、

制度优势转化为发展优势，把习近平总书记

考察上海重要讲话精神化为创造性实践，加

快建设具有世界影响力的社会主义现代化国

际大都市，打造人民城市典范，更好地向世界

展示中国式现代化的光明前景。

李强指出，党章对思想建党、制度治党作

出明确规定，为我们推进全面从严治党提供

了总依据和总遵循。要严格执行党章，把思

想教育和制度保障更好结合起来，坚持不懈

用党的创新理论补足精神之钙、筑牢思想之

魂，持之以恒把加强党内法规制度建设作为

长远之策、根本之策，推动全面从严治党更好

严起来、实起来、硬起来。

李强指出，党章是一面指引党的事业与

自身建设前进的旗帜，也是一面党员自查自

省的镜子。要把干事作为本分，把干净作为

底线，充满激情、富于创造、勇于担当，坚决摒

弃与党章不符合的思想作风，坚决抵制背离

党的性质宗旨的各种行为。增强党的意识、

党章意识，时时牢记自己是党的人，带头做遵

守党章、执行党章的表率，更好团结带领全市

党员干部和人民群众，为党的事业竭尽全力、

不懈奋斗。

李强主持十二届市委首次中心组学习会，在首部党章诞生100周年之际集中学习党章

以更坚定决心为党的事业竭诚奋斗

市绿化市容局局长做客“民生访谈”透露

推动单位附属绿地开放
已建绿地更好惠及百姓

昨天是申城今夏的第8个高温日，当晚，杨浦区国定路某小区进行全员核酸筛查。尽管

不像白天烈日当空，但采样医务人员身穿密不透风的防护服，头顶热力十足的白炽灯，照样

热得受不了。图为筛查现场因陋就简增设了大电扇为“大白”降温解暑 杨建正 摄影报道

加快推动生态惠民工程，努力为市民提

供更多“开放共享、多彩可及”的生态空间。

昨天上午，市绿化和市容局局长邓建平做客

“民生访谈”时透露，今年全市城乡公园数量

将达到650座以上，并将积极推动单位绿化对

社会开放，到2025年实现100个以上的机关、

企事业等单位附属空间对社会开放。

7座“环上”公园已开工
邓建平表示，本市将全力推进公园、绿地

建设，增加森林面积，扩大优质生态产品供

给。加快推进环城绿带改造和开放休闲林地

建设，今年将改造完成7座环城公园。大力推

进“公园+”模式，提升公园文化、体育、旅游等

复合功能。积极推进单位附属绿地开放共

享。加强自然保护地体系建设，保护生物多

样性，筑牢城市生态屏障。

尤其在生态空间方面，“十四五”期间，将

每年新增公园120座左右。今年全市计划新

增口袋公园60座、城市公园30座、乡村公园

30座，全市城乡公园数量达到650座以上。

邓建平特别提到了“环城生态公园带”。

他表示，“环上公园”中的徐汇区华泾公园、宝

山区丰翔智秀公园、普陀区春光公园、嘉定区

绥德公园、闵行区梅陇生态公园、浦东新区沔

青公园、金海湿地公园等7个改造项目，已于6

月底开工建设，计划到9月底形成一批样板段。

此外，年内还将推动10座环上公园实现

开工建设，并计划建成6座外环绿道驿站，打

通8处外环绿道断点，新增外环绿道18公里

以上。到年底，全市绿道总长度将达到1500

公里以上。

鼓励公园“烟火气”归来
邓建平表示，自6月1日来，本市公园有

序恢复开放。截至7月7日，399座城市公园

已恢复开放388座，开放率达97%，除因公园

改造或属地疫情形势原因暂不开放外，做到

了“应开尽开”。103座口袋公园、29座乡村公

园、1座主题公园全部开放，8座郊野公园开放

7座，总计各类公园恢复开放数量为528座。

而对于不少游客提出的在公园里搭帐篷

的需求，邓建平强调，总体上鼓励有条件的公

园都释放开阔的草坪、林下空间，供游客搭帐

篷，让公园有“烟火气”，“目前上海城市公园

中提供帐篷区的越来越多，比如共青森林公

园西门、滨江森林公园、上海植物园、世纪公

园南门等，都有可供游客搭帐篷的大草坪。”

百个“内部绿地”开放共享
不仅要建绿，也要让已有的绿色更好地

惠及百姓。邓建平表示，推动单位附属绿地

开放共享是“人民城市”重要理念的生动体

现，也是市十二次党代会推动更多城市公共

空间开发开放的要求，是对公共广场和公共

绿地系统建设的有益补充。

邓建平举了几个例子。一是上海展览中

心，在开放的同时也完善了相关配套设施。

另一个是华东政法大学边的苏州河步道，建

造了“一带十点”的特色景观后，成为向公众

开放的共享空间。第三个是黄浦区的民防

园，开放的绿地面积有1800平方米，将游玩与

民防知识的科普展示相结合。

据悉，到2025年，本市计划实现100个以

上的机关、企事业等单位附属空间对社会开

放，开放绿地100万平方米以上，改造成40个

以上口袋公园。

“开放共享工作意义重大，但难度也很

大，涉及到政策、规划、建设、管理、安全等方

方面面。我们也呼吁更多社会单位，把开放

附属绿地和履行社会责任有机结合起来，相

信全市一盘棋，上下齐发力，这项工作一定能

取得新的更大成效。”邓建平说。

本报记者 金旻矣


